

Inédito: captan a hembra de gato andino y su cría en Cordillera del Melón

Los avistamientos de esta especie, en peligro de extinción, son rarísimos

Unas sorprendentes y bellas imágenes se han estado compartiendo los últimos días, en las que se puede apreciar a una ejemplar del gato andino (*Leopardus jacobita*) con su cría. Esta especie se encuentra en peligro de extinción, en categoría de amenazado dentro de la escala internacional de estado de conservación.

Es un animal muy difícil de ver debido a su naturaleza huidiza, su presencia en regiones montañosas entre los 3.000 a 5.000 metros sobre el nivel del mar (m. s. n. m.) y su camuflaje, que lo mimetiza con su entorno.

Incluso con cámaras trampa es muy difícil de registrar y pueden transcurrir años sin poder capturar su imagen. La organización dedicada a la conservación del medio ambiente, Felinos del Cerro Caqui, con una gran perseverancia, ha sido capaz de fotografiar a dos gatos andinos con cámaras trampa, que se han colocado en la Cordillera del Melón, de forma no invasiva.

Los integrantes de la organización dedujeron que el ejemplar adulto se trata de una hembra, debido a que la acompaña un gato andino más pequeño, que sería su cría. El comportamiento de ambos también sugiere este parentesco: la madre se mantiene vigilante en su postura mientras el pequeño la busca para jugar.

Lo grandioso de las más re-



Es uno de los felinos menos conocidos por el ser humano en el continente americano.

cientes imágenes no es sólo por su rareza. A pesar de la pérdida de su hábitat, de la caza tradicional, de la reducción de sus presas y de las enfermedades introducidas, el gato andino aún vive en la Cordillera del Melón. Y lucha por sobrevivir frente a todas las adversidades que hoy lo mantienen en un estado crítico.

Desde la organización Felinos del Cerro Caqui hicieron un llamado urgente a las autoridades a proteger el ecosistema del gato andino, la Cordillera del Melón, cuyas formaciones rocosas son esenciales para la reproducción de esta especie y su crianza.

La Cordillera del Melón forma parte de la cordillera de la costa y se extiende por las comunas de La Ligua, Cabildo, La Calera, Hijuelas y Nogales. Una de sus cumbres es el Cerro Caqui, que es donde se tomaron las fotos de la hembra del gato andino y su cría.